
Interview de la présidente de la délégation de la Chine 
 

Intervenants : Journalistes de la délégation indienne (J) 
                       Présidente de la délégation de la Chine (P) 

 
 
J : « Quels sont vos objectifs pour cette COP ? » 
P : « Développer les énergies renouvelables et réduire de 20% l’émission de GES d’ici 2030. » 
J : « Et vos attentes ? » 
P : « Nos attentes, que les pays développés fassent eux aussi des efforts pour baisser leurs 
émissions parce qu’ils ont plus d’argent et sont développés. » 
J : « Etes-vous prêt à aider une autre nation ? » 
P : « Oui bien sûr. » 
J : « Quelles nations par exemple ? » 
P : « L’Inde par exemple avec qui nous avons par ailleurs fait des accords. » 
J : « Et d’autres ? » 
P : « Non, pas pour le moment. » 
J : « Pensez-vous tenir vos promesses précédentes ? » 
P : « Oui. » 
J : « Quels problèmes socio-économiques connaît la Chine ? » 
P : « Nous sommes un pays en développement et plus de 80 millions de chinois vivent en dessous 
du seuil de pauvreté. » 
 
 

Interview de la présidente de la délégation du Maroc 
 

Intervenants : Journalistes de la délégation indienne (J) 
                       Présidente de la délégation du Maroc (P) 
 
J : « Quels sont vos objectifs pour cette COP ? » 
P : « Nos objectifs sont de réduire nos émissions à effet de serre de 13% et de 32% si les pays du 
Nord nous aident financièrement. 
J : « Quelles sont vos attentes ? » 
P : «  Nous attendons des pays comme la Chine, les Etats-Unis, le Canada ou encore l’Union 
Européenne de l’argent pour investir dans des énergies renouvelables et pour nous aider à nous 
développer au niveau technologique car celle-ci n’est pas assez avancée. Il est donc difficile de 
nous développer comme nous le souhaiterions. 
J : « Que pensez-vous de votre promesse de produire du nucléaire ? » 
P : « Nous avons mis en place un centre de recherche près de Rabat pour réfléchir à l’énergie 
nucléaire mais n’avons pas mis encore en place l’énergie nucléaire elle-même. » 
J : « Etes-vous enclin à aider d’autres nations ? » 
P : « Nous nous occupons d’abord de notre pays qui est en difficulté. » 
J : « N’avez-vous aucune contrainte à réaliser les promesses pour lesquelles vous vous 
êtes engagés ? » 
P : « Nous avons peur de ne pas atteindre nos objectifs et avons vraiment besoin de l’aide des 
pays du Nord » 
J : « Avez-vous réussi à obtenir l’aide que vous espériez ? » 
P : « Nous avons discuté longuement avec l’UE et cela n’a pas été facile, mais ils vont tout de 
même nous aider au niveau des énergies renouvelables. » 
 

 
 
 
 
 
 
 



 
 

Interview de l’orateur de la délégation de l’Union Européenne 
 

Intervenants : Journalistes de la délégation indienne (J) 
                       Orateur de la délégation de l’Union Européenne (O) 
 
J : « Quels sont vos objectifs pour cette COP ? » 
O : « Nos objectifs sont de diminuer considérablement nos émissions de CO2 et de multiplier par 2 
notre utilisation d’énergies renouvelables dans notre mix énergétique. » 
J : « Quelles sont vos attentes des autres pays ? » 
O : « Nous attendons des autres pays et surtout des grandes puissances telles que le Canada, les 
Etats-Unis et la Chine de nous aider à financer les 100 milliards de dollars pour le fonds vert. » 
J : « Pensez-vous y arriver ? » 
O : « Nous ne pouvons pas y arriver seuls mais avec l’aide des autres grandes puissances nous 
pourrons le faire. » 
J : « Etes-vous prêts à aider d’autres nations ? » 
O : « Oui, nous avons déjà prévu de financer un bon nombre de projets en rapport avec le Maroc 
et le Brésil qui sont en cours de négociation mais dans nos projets. Il n’y a rien d’officiel pour le 
moment. » 
J : « Pensez-vous tenir vos précédentes promesses ? » 
O : « Nous sommes sûrs de tenir nos promesses actuelles. » 
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